

Capitanes

**(15-02-2022).- Angela Gómez...**

Cumple un año al frente de SAP en México, tiempo en el que incrementó 8 por ciento el liderazgo femenino al interior de la empresa, particularmente en seguimiento a clientes, donde 40 por ciento del equipo está formado por mujeres. Algunos de sus principales clientes son Continental, Estafeta, Fermaca, Grupo Gigante y Grupo Lala.

Privilegia el diálogo

En un momento en que el Presidente López Obrador "sacó los guantes", alguien que está optimista sobre la posibilidad de interlocución con el Ejecutivo es Francisco Cervantes, ex presidente de la Concamin y quien contienda por la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que está por dejar Carlos Salazar.

Para el ex dirigente de los industriales el modelo de negociación que se tuvo con el Ejecutivo en temas como la reforma al outsourcing puede dar la pauta para la discusión de asuntos que están en el corazón de López Obrador, como la reforma al sector eléctrico.

Cuando se discutió el tema de la subcontratación se estableció un periodo de cuatro meses para que representantes del Ejecutivo y la IP desmenuzaran el tema y se llegó a buenos acuerdos que dieron como resultado una mayor incorporación de trabajadores al IMSS.

En el tema energético, Cervantes reconoce el alto nivel de complejidad, la convivencia de modelos de contratación vigentes desde la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica de 1992 -autoabasto y producción independiente- con los de mercado promovidos en la reforma de 2013, y es ahí donde se necesita plantear con cuidado, mucho cuidado, si el Presidente está equivocado.

También tendría que haber espacio para la autocrítica si de parte de la IP se cometieron abusos como lo señala el Presidente.

Cervantes sabe que del éxito de esa negociación depende la competitividad del sector privado, pues guste o no en el Gobierno, el mundo camina hacia la transición energética y ahí es a donde el sector privado tendrá que enfocar sus baterías.

Movimiento en GCR

En donde hay movimientos en Grupo Radio Centro (GRC), que preside Francisco Aguirre Gómez.

Su hijo Juan Aguirre Abdó renunció a la dirección general y el consejo de administración nombró a Jacinto Marina Cortés.

Llama la atención el movimiento considerando que desde junio 2019, cuando tomó el relevo de su padre, inició un proceso de reestructura de la empresa para mejorar su perfil de deuda e ingresos.

En poco más de dos años y medio GRC llevó a cabo diversas estrategias: ofrecer licencias de sus marcas a concesionarios de estaciones de radio de algunos estados del País, poner a la venta 10 estaciones de radio, entre ellas 97.7FM, la icónica Universal FM en la CDMX a MVS, de Joaquín Vargas, y su estación en Los Ángeles 93.9 FM. Todo ello se hizo para darle mayor liquidez a la empresa.

También reestructuró deudas por mil 650 millones de pesos con tenedores de certificados bursátiles, lo que le dio oxígeno luego de varios años de problemas financieros.

Por cierto, la situación en el mercado de la radiodifusión no es buena y GRC reportó en los primeros

nueve meses de 2021 una pérdida neta de 779.3 millones de pesos, cuando un año antes tuvo utilidades por 89.3 millones de pesos.

#### Final del túnel

Parece que los acuerdos están fluyendo y el Plan de Justicia para Cananea que llevan la Secretaría del Trabajo, a cargo de Luisa Alcalde, y la Secretaría de Gobernación, de Adán Augusto López, está logrando destrabar un conflicto añejo.

Esta estrategia corre por varias pistas: una mesa en Gobernación, para atender la queja internacional de la sección 65 del Sindicato Minero.

La otra es la apertura de 822 cuentas en el Banco del Bienestar para el pago de apoyos solidarios a 494 mineros retirados y la tercera consiste en acciones para salud y atención médica.

Parece que ya distintos grupos dieron su anuencia al plan, como los mineros retirados, la sección 65 del Sindicato Minero, habitantes de la Cuenca del Río Sonora, viudas y esposas de mineros retirados, así como la empresa Grupo México.

Todavía está por verse si con esto es posible convencer a todos los involucrados y se pone punto final a un conflicto que data de hace 15 años.

#### Gestión de cobros

La plataforma digital de gestión de pagos y cobranza de pymes, Flexio, pretende potenciar sus alcances dentro del mercado fintech mexicano a través de la suma de talento humano e inyección de capital.

La plataforma se ha enfocado en desarrollar una mayor calidad en software para adaptarse a las oportunidades que ofrece la automatización y la tecnología.

La empresa cuenta con respaldo de fondos de inversión como Costanoa Ventures, Soma Capital, Latitud Fund y algunos fundadores de startups de alto crecimiento en la región como el fundador de Algorithmia, Diego Oppenheimer, y Omri Mor, CEO y fundador de Routable.

Ellos fueron los que participaron en la reciente ronda de capital semilla con la que Flexio, de Nathan Schorr, Andrés Hernández y Juan Manuel Sobral, recaudó 3 millones de dólares.

Uno de los objetivos de la plataforma es consolidarse como una de las principales compañías de manejo de flujo de efectivo a nivel de empresas.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-02-15/op221258>

Fecha de publicación: 15-02-2022